

JOAQUÍN CASTRO

Abanderada oficialista expuso ayer en un seminario de Clapes UC:

Jara sin autocrítica por actuación en el estallido y reconoce trabajo de Desbordes en el barrio Meiggs

Candidata comunista marcó diferencias con el Presidente Gabriel Boric respecto a los hechos de fines de 2019. Agregó que "algunos se pasaron de rosca... no es mi caso".

La candidata oficialista, Jeannette Jara, participó ayer en un convesatorio del Centro Latinoamericano de Políticas Económicas y Sociales de la Pontificia Universidad Católica de Chile (Clapes UC), donde descartó realizar una autocrítica sobre sus actuaciones durante el estallido y respaldó el trabajo del alcalde Mario Desbordes para controlar el comercio ilegal en el barrio Meiggs.

Uno de los temas abordados en la instancia fue la autocrítica que hizo el Presidente Gabriel Boric en febrero del año pasado, luego del fallecimiento de su antecesor, Sebastián Piñera, sobre el rol de su sector durante el estallido.

Boric dijo en el funeral del ex presidente: "Como oposición, como ha sucedido otras veces en nuestra historia en medio de la vorágine política, durante su gobierno, las quejas y las recriminaciones fueron en ocasiones más allá de lo justo y razonable. Hemos aprendido de ello y todos, todos, deberíamos hacerlo".

El PC no compartió entonces las palabras del jefe de Estado, argumentando que hubo muchas violaciones a los derechos humanos durante 2019 y eso sí "fue ir más allá", según expresaron las diputadas Carmen Hertz y Lorena Pizarro.

Sobre este punto, la candidata oficialista se desmarcó de las palabras que el mandatario emitió en aquella oportunidad.

"Lo que pasa es que yo no me puedo hacer cargo de hechos que pueden haber realizado otras personas, incluso en el caso del Presidente, yo creo que él tuvo un gran gesto en reconocer los errores que él pudo considerar que cometió, pero no es mi caso. Entonces, no me hago cargo de aquello", afirmó.

En esa misma línea, Jara expresó: "Si usted me pregunta si personalmente, yo no tengo nada que decir al respecto, porque no hice ninguna de las cosas de las cuales me pudiera arrepentir... si usted me pregunta en términos de la oposición en general, yo creo que sí, algunos se pasaron de rosca, pero si usted me pregunta de mí, no es mi caso".

Dentro de su alocución, Jara lanzó dardos contra la oposición, argumentando que "se trata de vincular a la candidatura mía con temas del estallido delictual, como le llama la derecha, y decir que defendía la 'primera línea', y que estaba por la quema del metro, y por los encapuchados, y todo eso es mentira. Entonces, yo no me voy a hacer car-

go de autocríticas que a mí no me corresponde hacer, porque no es verdad. Así de simple".

La posición de la exministra frente a los hechos de octubre de 2019 ha ido variando con el pasar del tiempo. A fines de junio dijo en CNN que "había sido una 'tontería' de su parte haber usado una polera del perro 'matapacos', una imagen que se utilizó contra Carabineros en ese período.

Sobre los motivos del estallido, la candidata señaló el jueves pasado que no se debe "esconder el polvo debajo de la alfombra". "Les quiero recordar que cuando la alfombra se mueva, ¿qué pasa con el polvo? Vuelva a salir".

Un punto que causó algo de sorpresa entre los asistentes fue su respaldo a los operativos de retro de todos azules en el barrio Meiggs impulsados por el alcalde de Santiago, Mario Desbordes (RN).

Aseveró que le parece "un buen esfuerzo" por parte del edil, quien sucedió a la exalcalde comunista Iraci Hassler,

amiga personal de Jara. Hace algunos días, Desbordes dijo que "la delincuencia en Santiago terminó instalándose por obra y gracia de las políticas del PC".

Al respecto, la candidata apuntó: "Me parece que uno no puede ser egoísta en esto y tiene que ser sumamente claro, y yo creo que ha sido un buen esfuerzo. Sé que el combate al comercio informal es difícil, y principalmente en ese sector. No se trata solamente de personas que individualmente salen a vender una u otra cosa, hay mucho aquí de comercio ilícito y contrabando que espelgoso para el país".

En este sentido, señaló que no tendrá inconvenientes en trabajar con él en caso de ganar las elecciones presidenciales: "Si soy elegida presidenta de los chilenos, voy a trabajar con todos mis compañeros y los voy a representar a todos".

Se distancia de programa de primarias

Uno de los temas que seguían sobre la mesa fue la entrevista en que el coordinador del área económica, Luis Eduardo Escobar, echó por tierra la posibilidad de continuar con la

propuesta del salario vital de 750 mil pesos que se proponía en el programa de Jara para las primarias.

Ayer, otro de los integrantes del equipo económico de Jara, Osvaldo Rosales, apoyó la posición de Escobar, rectificando que se debería usar el término "ingreso vital", que considera el sueldo más beneficios complementarios.

Sobre este punto y el giro que han dado desde su equipo económico respecto a la propuesta, Jara comentó que "algunas veces como que las cifras quedan más fijas que los conceptos, es que en nuestro país cualquier persona que trabaje completa todos los días de la semana, a lo menos, le debe alcanzar para vivir".

En la misma instancia, Jeannette Jara expresó su distancia e incomodidad frente a su programa para las primarias, que constaba de siete páginas y que fue elaborado por Fernando Carmona.

Sobre esto, la candidata apuntó: "Creo que no expresé bien el debate que se dio para la generación del programa. Chile es una economía abierta, eso es una realidad", señaló, y precisó que "había una frase en el programa, una, en esas siete páginas, que hablaba de la (...) demanda interna, y me parece desafortunada. Por eso, quien la formuló ya no forma parte de este comando".

Sobre esta declaración, Lautaro Carmona, presidente del PC y padre de Fernan-

do Carmona, evitó polemizar.

"Lo que se expresó allí fueron ideas que validó la propia Dirección Nacional. No importa quién las represente", afirmó. De paso, reprochó las declaraciones de Escobar, afirmando que "yo tengo una observación crítica de las formulaciones que se hacen, más allá del contenido, cuando se hacen a través de los medios, habiendo espacios de trabajo dentro de los comandos".

Todo esto, tomando en cuenta que el propio timonel PC ha tenido entredichos con Jeannette Jara, quien ha debido salir a aclarar que ella tiene total autonomía en su campaña.

"No voy a generalizar que todo es terrorismo"

Jara fue consultada respecto de los hechos de violencia en la macrozona sur, que se mantiene en estado de excepción desde hace tres años, lo que ha tenido cuestionamientos desde su partido. En torno a lo anterior, la abanderada tuvo que responder por la calificación de los delitos y si considera que son actos de terrorismo.

Ante esto, planteó: "Yo podría decir que todo es terrorismo, o todo es reincidencia, o todo es delincuencia, pero no es así nuestra realidad. Me preocupan mucho los foros en los cuales se repiten los mismos eslóganes para irnos a punto punto de eslogán, y así no vamos a resolver para adelante como país".

De todas formas, dentro de su ponencia garantizó que no dudaría en invocar la Ley Antiterrorista si fuera necesario. "Habiendo antecedentes, no voy a tener temor en hacer lo que tenga que hacer, porque no estoy para darme gustos personales. Lo que sí es que no voy a generalizar que todo es terrorismo, porque los mismos informes policiales así lo indican".

750 MIL PESOS

era la propuesta del "salario vital" que se formulaba en el programa de la candidata para las primarias, el que contaba con siete páginas y fue elaborado por Fernando Carmona.

AUTOCRÍTICA POR EL ESTALLIDO:

Yo no me puedo hacer cargo de hechos que pueden haber realizado otras personas. Incluso en el caso del Presidente, yo creo que él tuvo un gran gesto en reconocer los errores que él pudo considerar que cometió, pero no es mi caso".

MEDIDAS DE DESBORDES:

Me parece que uno no puede ser egoísta en esto y tiene que ser sumamente claro, y yo creo que ha sido un buen esfuerzo. Sé que el combate al comercio informal es difícil, y principalmente en ese sector".

Dos nuevos "traspasos" desde La Moneda al comando oficialista: ya son diez desde las primarias

Durante la jornada de ayer se dieron a conocer las dos nuevas incorporaciones que tendrá el comando de Jeannette Jara provenientes desde el Palacio de la Moneda, más concretamente, del Segundo Piso de asesores.

La primera se trata de la periodista del PC Myriam Aravena, quien renunció al cargo el 31 de julio pasado y se integró al equipo de datos electorales que coordina el senador Daniel Núñez (PC).

Esta área depende directamente del comité estratégico que será el mando del sociólogo y asesor de Jara Darío Quiroga. La labor que cumple Aravena dentro del Segundo Piso era la de análisis de media, coyuntura política y evaluaciones cualitativas con datos públicos y elaboración de minutos para la Secom. Su función será bastante similar, según señalan desde el equipo de la candidata, donde ya se encuentra trabajando desde inicios de esta semana.

El segundo de los desembarcos desde La Moneda a Londres 76 es el del Garza Oñederra, graduada en Derecho y Relaciones Internacionales. Al igual que Myriam Aravena, renunció a su cargo el 31 de julio. Trabajaba bajo las órdenes de la encargada de Estudios de Presidencia, Luana Follgatt, militante del Frente Amplio. Oñederra se hizo conocida cuando fue parte del equipo que diseñó la campaña presidencial de Gabriel Boric que



Londres 76, sede del comando de Jeannette Jara.

encabezó el actual embajador de Chile ante la OEA, Sebastián Krajevich.

Su función será sistematizar miradas internas y alinear a algunos equipos. La abogada integrará el comité estratégico y también está trabajando desde inicios de esta semana en el comando oficialista.

Con estos dos incorporaciones, ya son diez funcionarios de gobierno que pasaron a integrar las filas de Jeannette Jara. Los anteriores fueron Javiería Milla, coordinadora de la producción y avanzada; Jorge Milagrán, Nicole Carochio, los exasesores del Ministerio de Educación Oscar Arca y Camilo Sánchez, junto a Pablo Cañas, Noelia Campos y Diego Cornejo.

Comunistas lideran arremetida al Gobierno por crisis en El Teniente y cobros en cuentas de luz

Cuarenta y ocho horas cumplió la arremetida oficialista en la Cámara contra el Gobierno liderada por legisladores comunistas. La primera acción se refiere a una comisión investigadora por lo sucedido en El Teniente, donde murieron seis mineros por un derrumbe cuyas causas indaga actualmente la fiscalía.

La jefa de bancada PC, Lorena Pizarro, explicó el lunes: "Quiero señalar en estriquo lo que dice la comisión especial investigadora la hemos solicitado para que se nos informe de parte de distintas autoridades del gobierno, como el Ministerio del Trabajo, el Ministerio de Minería y servicios públicos como Serenagomin y la Dirección del Trabajo, para obtener datos sobre las causas y saber si la normativa vigente en materia de protección y seguridad de los trabajadores y trabajadoras se ha cumplido efectivamente".

El grupo de diputados requiere reunir por lo menos 62 firmas (2/3) para hacer la petición de la comisión investigadora y ser ratificada como mínimo por igual número en la sala de la Cámara. En esa tarea están sus impulsores. Se alió a lo anterior una actividad en que participó la diputada del partido Karol Cariola, junto a legisladores de distintas colectividades, en que se emplazó al ministro de Energía, Diego Pardo, en el tema de las cuentas de luz, "a frenar traspaso de multas y compensaciones a los usuarios".

Acumalada de otros diputados, Cariola expresó: "Creemos que las eléctricas se están transfiriendo a las nuevas AFP, abusivas, y que transgreden derechos humanos. Le pedimos al ministro Pardo que tome medidas ahora: el Gobierno no puede quedar al margen de este abuso".

mativa vigente en materia de protección y seguridad de los trabajadores y trabajadoras se ha cumplido efectivamente".

Se alió a lo anterior una actividad en que participó la diputada del partido Karol Cariola, junto a legisladores de distintas colectividades, en que se emplazó al ministro de Energía, Diego Pardo, en el tema de las cuentas de luz, "a frenar traspaso de multas y compensaciones a los usuarios".

Acumalada de otros diputados, Cariola expresó: "Creemos que las eléctricas se están transfiriendo a las nuevas AFP, abusivas, y que transgreden derechos humanos. Le pedimos al ministro Pardo que tome medidas ahora: el Gobierno no puede quedar al margen de este abuso".



La jefa de los diputados comunistas, Lorena Pizarro, al referirse el lunes a la comisión investigadora por lo ocurrido en la mina El Teniente.

DC inicia su aterrizaje en el comando de Jara y entrega primeros nombres para sumar al equipo

La candidata oficialista Jeannette Jara se reunió con la Democracia Cristiana (DC), representada por su presidente, Francisco Huenschumilla, y la secretaria general, Alejandra Krauss, para abordar el desembarco de representantes de la colectividad en el comando de la abanderada.

En tanto, la exministra del Trabajo indicó que "ha sido una reunión que, por mi parte, evalúo como muy positiva. Quedo muy agradecida del respaldo entregado, así como también con la responsabilidad de poder honrar el compromiso de tener una digna representación como candidata de la centroizquierda chilena".

En esa línea, Alejandra Krauss fue quien entregó los nombres a disposición. "Ana María Correa, Jacqueline Saintard, que vienen a fortalecer la visión de las mujeres, algo tan importante para un país con las características del nuestro. Ernesto Moreno, en políticas sociales, exalcalde de Riechle, Luis Ruz, director ejecutivo de nuestro centro de pensamiento", indicó. "Carmen María del Píco, profesional de la Región del Maule. En áreas de seguridad, Eduardo Rebeco. En el tema territorial, Dinka Tomić, Marcos Espino-



Fraterno abrazo entre la candidata Jeannette Jara y el presidente de la DC, Francisco Huenschumilla.

sa, Guido Turrigía, y alguien que ha sido muy importante para nuestro partido, porque ha asumido desde muy joven distintos liderazgos y responsabilidades, Ximena Llamín".

Sobre las posibles diferencias que podrían existir en algunos temas, en especial los valoricos, el timonel DC expuso: "Vamos a colocar en el programa las cosas en que estamos de acuerdo y cada partido podrá hacer naturalmente reserva de algunos temas que son muy sensibles, dado que se trata de no de políticas públicas, sino de cuestiones de principios".